

Telegrama al Consejo Militar Revolucionario del III Ejército

León Trotsky
11 de enero de 1920

(Versión al castellano de Vicent Blat desde “[To the Revolutionary War Council of the Third Army](#)”, en [Trotsky Internet Archive](#) (consultado el 29 de marzo de 2024). 11 de enero de 1920, número 162. El telegrama al Consejo Militar Revolucionario del III Ejército fue enviado por el camarada Trotsky en respuesta a la propuesta de dicho consejo de transferir el III Ejército al frente del trabajo. Sobre las tareas asignadas al III Ejército (I Ejército del Trabajo) véase en particular la entrada a “[Tesis: la transición al servicio general del trabajo \(en relación con el sistema de milicias\)](#)” en esta misma serie de nuestras EIS.)

En principio, considero su plan completamente correcto y capaz de producir grandes resultados, especialmente en las condiciones transitorias de las zonas de los Urales y Siberia recientemente conquistadas.

Es necesario:

1.- Establecer relaciones completamente correctas con los órganos económicos apropiados (producción y distribución) del centro.

2.- Cooperar de todas las maneras posibles en la creación de los órganos económicos adecuados en la zona de su actividad y concertar constantemente todo su trabajo con ellos cuando empiecen a funcionar.

3.- Elaborar inmediatamente un plan económico de campaña y, una vez confirmado, darlo a conocer al ejército, interesar a la población local y ponerse a trabajar para llevarlo a cabo.

Esta es mi opinión al respecto. Defenderé este punto de vista en todos los sentidos ante el gobierno, y espero que se le concedan amplias posibilidades de trabajar en beneficio de la república soviética en la esfera puramente económica.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: [Trotsky en internet y en castellano](#)

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es